

東北と関西シングロードフェスティバル

～第3回私の好きなこの街支援コンサート in 陸前高田～

## アンケート

<A>今日のコンサートはいかがでしたか？ご感想をお願いします

<B>私たちの活動についての感想、お差し支えなければ、あなたの現在の状況、支援して欲しいことなどをお教えてください。

・<A>大変素晴らしくて、とてもいやされました。楽しいひとときを過ごさせてもらいました。地元の人たちが出演参加できたのもよかったです。きれいなコーラスありがとうございます。私たちのために創ってくれたミュージカルだったんですね。感謝です。ありがとうございます。

<B>遠い所わたしたちのために来ていただいて感謝です。私のいる仮設でも踊りでも始めようかと思っています。元の町で一緒だった人たちと今日この場で会えてお話できたこともよかったです。(高田高校仮設・70代女性)

・<A>元気に活動されている仮設の皆さんを見て笑顔になりました。「奇跡の街」すてきな歌声にジーンとなりました。この街で親しい人を亡くさない人はいないくらい、たくさんの方が亡くなりました。私も忘れません。その人たちを神戸という遠くから励ましの声を送り続けてくださっている皆さん、本当にありがとうございます。私たちも頑張ります。とても心がほぐされました。心労と疲労でくたくたの日々ですが、前に進みます。(米崎町・40代女性)

・<A>檀先生の歌を聴いて体が震えるくらい感動しました。関西のメンバーの皆さんの歌も素敵でした。ふと悲しい日々のことを思い出しましたが、でもそれ以上に力強く生きていこうと思いました。ミュージカル楽しみにしてきました。子供たちも大きくなり本当に嬉しかったです。

<B>私の母は今回踊りを踊らせて頂きました。檀先生たちとの出会いはとても元気づけられています。どうぞ一中仮設にまた出かけて来ていただければと思います。ありがとうございました。(第一中仮設・40代女性)

・<B>東日本大震災復興支援のためコーラスマジカル「奇跡の街」を開催していただき関西の支援プロジェクトチームの皆様にも心より感謝いたします。おかげ様で大変元気をいただきました。高田の復興は震災から3年4か月は過ぎ、だいぶ遅れていますが、皆様のご支援により、私共もこれを契機に街の復興に微力ではありますが、頑張ります。コーラスマジカルコンサートは皆さんとても素晴らしかったです。ご指導の先生方に心より拍手を送ります。ありがとうございます。(高田町・70代男性)

・<A>歌声がとても心に響きました。神戸の震災の時に温かい手も差し伸べなかった事をとても反省しています。これからは皆様たちのように暖かい心遣いできるように心がけ、日々暮らして参りたいと思います。本当に遠い道のりなのに……。励ましにとても勇気と感動をいただきました。ありがとうございました。(第一中仮設・70代女性)

・<A>三部構成のプログラムとても素晴らしかったです。そして仮設住民の人々も優しく抱きかかえ、ステージ発表まで……。ご苦労さまです。とても良かったです。ことに高田の地を思

ってくださいる詩、曲でしたので感動です！！

<B>3年と4か月の仮設生活、一中とは違いコンパクトな仮設バスも通らないし、車のない人達はこういう素晴らしいミュージカルの公演にふれることなくただ黙々と仮設生活です。バスでもあって巡回してくれれば・・・、もっともっと多勢の人々に聴かせたかったなあと思いました。(竹駒町仮設・70代女性)

・<A>とても良かったです。夢のようでした。初めて聞いてとても感動しました。

<B>仮設にいたので気持ちが小さくなっているせいか勉強になりました。楽しかったです。これから先どうなるのかとても心配です。今、この年になって昔に戻りたいけど、どうすることもできません。震災後主人が病気になり寝たきりになってしまい大変困っています。今日は素晴らしい歌を聞かせていただきありがとうございました。(大隅町仮設・70代女性)

・<A>今日は本当にありがとう。元気と感動と生きる力を・・・感動しました。83歳です。素晴らしいフィナーレほんとうに「こごがいい」ありがとうございました。

<B>被災以来はや3年過ぎました。あっという間の歳月でした。今日素晴らしいステージの演技をありがとう。子供達の明るいステージ本当に元気を頂きました。ひまわりの皆さん遠くからご苦労様でした。本当に楽しいステージありがとうございました。仮設ババ連もよくやりましたね。広田御祝いもご苦労様。主催者の方に心より御礼申し上げます。気仙語でエガッタ、エガッタ。(第一中仮設・80代男性)

・<A>子供たちのかわいい姿に涙がでました。支えてくれる皆様にも感謝です。遠くから来ていただきありがとうございます。これからも交流が続くことを願っています。

<B>とても楽しく拝見しました。私も家族を震災で亡くしましたが、コンサートを見て元気と勇気をもらいました。(西和野仮設・女性)

・<A>コンサートとても素敵でした。地元第一仮設の皆様は特によかったです。震災後初めて楽しみました。お歳をとっても一生懸命習いよかったです

<B>復興が長すぎる。でも最大の震災にて家族5人とも死亡、おじいちゃん、おばあちゃん、両親。おばちゃんを亡くした子供たちが元気に歌い、共演すること、とても素晴らしいことです。私もあの日、主人を亡くし、いまだに忘れられない4年目を向いています。でもこの子どもたちは強く生きてほしい。(高田高校仮設・70代女性)

・<A>3年前の震災を新聞で見て、テレビで知り、連休を利用して来ました。子供たちのあどけなさ、地元の人たちが楽しそうに踊っている姿に目頭が熱くなりました。早い復興を願っております。(新潟長岡市より・60代女性)

・<A>女声アンサンブルアモーレ、奇跡の街合唱団が素晴らしかったです。東北と関西シングロードフェスティバルとても良かったです。また続けてください。(米崎町仮設・60代女性)

・<A>素晴らしいコンサートありがとうございました。今回で3回目、観せていただきました。前回とっても感動し、楽しみに待っていました。高田の子どもたちの成長している様子、とっても嬉しいです。まっすぐ育って行って欲しいと切に思います。(栃が沢仮設・60代女性)

・＜A＞コンサート毎回見させていただいていますが、最初のコンサートよりにぎわいをまし、楽しませていただきました。支援活動に感謝しております。有難うございます。（60代女性）

・＜A＞みなさんの澄んだ声がとても素敵でした。地元の方たちの踊りも良かったです。ミュージカルは歌も演劇も両方楽しめて良かったです。

＜B＞遠く関西から来ていただきありがとうございます。ミュージカルの関西弁も楽しく笑わせていただきました。（仮設・40代女性）

・＜A＞歌声が心地よく響き、素晴らしいハーモニーでした。千葉久美子先生の歌には涙ができました。

＜B＞3年過ぎても活動している姿には感動です。高台移転の造成を待っています。（米崎町仮設・60代女性）

・＜A＞東北と関西交流会コンサート、合唱。踊り楽しませていただきました。歌は心がいやされ和みます。ピアノの方はずっと弾き続け素晴らしかったです。これからも歌で元気をもらい支援していただけたらと思います。

・＜A＞もっとたくさんの人に見てもらいたいと思います。色々な所でこれからも活動してみんなに高田のことを知ってほしいです。私も家族を亡くしたのですが、小さい子供たちを見て自分も頑張らなければと思いました。（仮設・20代女性）

・＜A＞とても良かったです。毎日おけいこしたんでしょうね。本当にありがとうございました。元気をもらいました。

＜B＞あれから3年半、いつまでも甘えてばかりはいられない気持ちです。ただただありがとうございます。（仮設・70代女性）

・＜A＞久しぶりに『初恋』を聞くことができました！「春なのに」にも感動しました。「雨にもまけず」からの4曲にも勇気づけられました。また拝聴を楽しみに・・・（竹駒町仮設・60代女性）

・＜A＞子供たちの一生懸命さを思い、うれしくなりました。神戸の皆様本当にありがとうございました。

＜B＞3年過ぎても気持ちはなかなか晴れる事ができないのが悲しいです。こんな悲しみは皆様には経験してほしくないですね。（第一中仮設・70代女性）

・＜A＞初めて聞きに来ましたが、素晴らしい歌声にびっくりの連続でした。生で聴くこと、心にしみて良かったです。（鳴石・40代女性）

・＜A＞良き時間を持たせていただいた事を感謝申し上げます。踊りを通じて住民同志の交流を図っておりますが、今回のコンサートの一端に盛り込ませて戴いた事も意義ある事と存じます。コーラスは大変結構でした。

＜B＞多くの時間と経費をかけ、被災地支援に御力添え戴くことは御礼の申し上げようもありません。お子様連れでおいでくださった方もあるようで、被災地の方々も大きなお力添えを受けた

ものと存じます。(第一中仮設・70代男性)

・<A>コーラスミュージカルが素晴らしかった。子供たちの笑顔が良かった。関西人たちの歌声にいやされました。遠い所からのご支援本当にありがとうございました。(栃が沢・40代女性)

・<A>皆さん一生懸命なのにずっと感動しました。あの時の事を忘れないで明るく生きていくことですね。つくづく思いました。これからも時々お願いしたいです。(60代女性)

・<A>18回も来市してくださっていたのに、初めて拝見させていただきました。力強い歌声に驚きいております。(仮設・60代女性)

・<A>とても感動的でした。子供たちを見たら震災時を思い出さずにはいられません。胸があつく、また切ない気持ちでいっぱいです。(60代女性)

・<A>素晴らしいコンサートと踊り、忘れてはいけない震災の有様のミュージカルドラマ本当に素敵でした。皆々様ありがとうございます。お疲れさまでした。(70代男性)

・<A>素晴らしいハーモニーであり、心がなごみました。開場から開演まで1時間は長いと感じましたが、歌唱指導してくださり、企画は素晴らしく思いました。たくさんの歌声の支援ありがとうございます。またのおいでを楽しみにしております。(高田町・50代女性)

・<A>心のこもったコンサートありがとうございました。ひとりで来てしまいましたが、次の機会があれば誰かを誘い参りたいと思いました。(40代女性)

その他「心いやされました」「感動しました」「最高でした」などのひとこと感想を書かれた方が多数おられました。